
Breitbandversorgung im Ortsteil Diedersdorf 
 
Petition vom 13.12.2020 an den Ortsbeirat des Ortsteils Diedersdorf 
Petition vom 13.12.2020 an den Ausschuss für Wirtschaft und Finanzen 
Petition vom 13.12.2020 an die Gemeindevertretung Großbeeren 
 
Sehr geehrter Herr Steinhausen, 
 
in der online-zugänglichen Niederschrift des Ausschusses für Wirtschaft und Finanzen vom 
22.09.2020 wurden in keiner Weise die von mir schriftlich eingereichten Anfragen erwähnt. 
Auch die zugesagte Beantwortung seitens des Bürgermeisters ist bisher, trotz Erinnerung am 
12.10.2020, nicht erfolgt. Ich bitte Sie daher in der Sitzung des Ortsbeirates am 14.12.2020 
die nachstehenden Anfragen zu verlesen, die Fragen in die Niederschrift aufzunehmen und 
für eine umgehende Beantwortung seitens der Beteiligten (Gemeinde Großbeeren und Firma 
DNSnet) zu sorgen. 
 
Mir liegt inzwischen auch eine Stellungnahme der Fa. DNSnet vor, aus der hervorgeht, dass 
mehr Teilnehmer in Diedersdorf versorgt werden, als es die Richtfunkanlage hergibt und es 
hierdurch zur Unterversorgung in den Abendstunden kommt.  
 
Frage 1: 
Warum wird auf Bürgeranfragen seitens der Gemeindeverwaltung, seitens der 
Vorsitzenden der Gemeindevertretung und seitens des Breitbandbeauftragten des 
Landkreises nicht geantwortet? Bereits beantwortet. Das ist so in der Gemeinde Großbeeren. 
 
Frage 2: 
Was wurde bei den Erdarbeiten in der 36. KW zwischen Diedersdorf und Blankenfelde verlegt? 
Ergänzung: Normaler Weise ist es erforderlich, bei Schachtarbeiten eine 
Schachtgenehmigung seitens der Behörden zu erteilen, deren Gemarkung betroffen sind. So 
müsste eigentlich die Gemeinde wissen, wenn Erarbeiten in ihrer Gemarkung durch die Firma 
DNSnet durchgeführt werden. 
 
Frage 3: 
Warum wurde mit der Erneuerung der Trinkwasserversorgung in Diedersdorf in 2019 
nicht Leerrohre oder Glasfaser mitverlegt? 
 
Frage 4: 
Ist ein Anschluss des Ortsteiles Diedersdorf an das Glasfasernetz (soll am 
Ortseingang Höhe ehemaliges Gaswerk liegen) möglich? 
 
Frage 5: 
Ist der Ortsteil Diedersdorf im Breitbandausbauprogramm des Landes Brandenburg 
Glasfaser 2020 bzw. des Bundes bis 2025 berücksichtigt?  
Diese Frage wurde im Ausschuss am 22.09.2020 mit nein beantwortet, daher nachfolgende 
Ergänzungsanfrage: Da der Ortsteil Diedersdorf nicht im Ausbauprogramm enthalten ist, bitte 
ich zu klären, wann die Firma DNSnet die Versorgung mit 30 Mbit/s gegenüber dem Landkreis 
bestätig hat. Sollte diese Bestätigung erst nach den festgestellten Versorgungsproblemen in 
den Abendstunden erfolgt sein, sollten hier seitens der Gemeinde Regressansprüche geprüft 
werden, da hier dann eine eindeutige Falschaussage vorliegen würde. Weiterhin bitte ich bei 
der Firma DNSnet anzufragen, wann die beabsichtigte Glasfaseranbindung des Ortsteils 
Diedersdorf verbindlich fertiggestellt wird. 
 
Frage 6: 
Die Firma DNS:NET hat im Ortsteil Diedersdorf eine Monopolstellung. Kein anderer Anbieter 
kann die Richtfunkanlage nutzen und kein anderer Anbieter kann einen gleichwertigen 
Breitbandanschluss mit VDSL anbieten. Besteht die Möglichkeit seitens der Gemeinde 



aufgrund des Vertrages zum Betrieb der Richtfunkanlage auf den Betreiber einzuwirken, um 
die zugesicherten Bandbreiten zu gewährleisten bzw. die Gebühren abzusenken oder den 
Ausbau der Anlage durchzuführen, wenn die Zahl der Kundenanschlüsse steigt? 
 
Frage 7: 
Liegt eventuell ein Verstoß der Firma DNS:NET vor, der in den Förderkriterien der damaligen 
Überlassung der Funkanlage, begründet ist? Ergänzung: Ich äußere diese Vermutung, da die 
Firma DNSnet per Mail am 08.12.2020, bestätigt hat, dass die Anlage für die angeschlossenen 
Haushalte in Diedersdorf nicht mehr ausreicht. 
 
Frage 8: 
Liegt eventuell ein Verstoß der Firma DNS:NET gegen das Wettbewerbsrecht, durch die 
dauerhafte Kundenakquise und Werbung für IP-TV und schnelles Internet vor, obwohl dies 
seit Monaten gar nicht mehr realisierbar ist? 
 
Frage 9: 
Hat es laut Vertrag über die Nutzung der Richtfunkanlage durch die Firma DNS:NET eine 
Anschlussbeschränkung oder eine Verfügbarkeitsgarantie gegeben? 
 
Frage 10: 
Welche Anstrengungen unternimmt die Firma DNS:NET um das Problem zu lösen und wie 
sieht der Zeitplan hierzu aus bzw. wie ist der Bearbeitungsstand der beteiligten Behörden? 
Ergänzung: Die Fa. DNSnet hat im Juli den Glasfaseranschluss für Diedersdorf angekündigt, 
was ist in den letzten Monaten hier passiert? Wie ist der Ausbaustand? Wann ist mit der 
Realisierung zu rechnen. 
 
Frage 11: 
Kann die Firma DNS:NET bei zukünftigen Ausschreibungen ausgeschlossen werden, da 
zugesicherte Bandbreiten tatsächlich nicht bereitgestellt werden und der Kundendienst nur 
vertröstet, statt auf die Kunden zuzugehen? 
 
Neue Frage 12: 
Besteht die Möglichkeit, dass die Gemeinde Großbeeren den Ausbau in Diedersdorf aufgrund 
der Nichtberücksichtigung im Ausbauprogramm des Landkreises mitfinanziert? Wenn ja, 
welche Schritte sind hierzu notwendig? Wenn nein, warum nicht. 
 
Ich bitte um kurzfristige Beantwortung der Anfragen, da ich beabsichtigte gerichtlich gegen die 
Firma DNSnet vorzugehen, um die vertraglich zugesicherte Bandbreite zu erhalten und die 
unterbliebene Berücksichtigung des Ortsteils Diedersdorf im Ausbauprogramm des 
Landkreises zu beklagen. 
 
Vielen Dank. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
gez. 
Nico Lamprecht 


